

Desa Bulian Jaya merupakan merupakan salah satu dari sekian banyak desa yang muncul karena adanya program Transmigrasi yang dilakukan oleh pemerintah. Program ini dimunculkan salah satu tujuannya untuk mengurangi jumlah kepadatan penduduk yang ada dipulau Jawa. Desa ini dihuni 350 kepala keluarga yang berasal dari berbagai daerah dipulau Jawa seperti Jawa Timur, Jawa Tengah, Jawa Barat dan ada pula yang berasal dari Sumatra sendiri yang termasuk transmigrasi susulan biasa disebut trans baru.

Sebagai kawasan pertanian Desa Bulian Jaya terkenal dengan hasil pertaniannya yaitu kelapa sawit. Tanaman ini menjadi tanaman utama di Desa Bulian Jaya karena tidak ada tanaman lain yang ditanam oleh masyarakat. Sebelum tanaman sawit menjadi besar dan hasilnya semakin baik ada sebagian warga yang menanam padi dan sayuran. Desa Bulian Jaya letaknya didaerah perbukitan sehingga daerah yang bisa ditanami padi dan sayuran hanyalah daerah rawa-rawa saja. Struktur tanah yang berwarna merah dan lengket berpasir dan sedikit mengandung bebatuan sangat cocok sekali untuk area pertanian kelapa sawit.

Transmigrasi juga salah satu program untuk memanfaatkan lahan kosong mejadi lahan pertanian. Lahan kosong disini maksudnya penumbangan hutan belantara yang kemudian dijadikan sebagai lahan hijau lahan pertanian. Pemanfaatan lahan ini bukan hanya dilingkungan hutan belantara namun juga ada yang dilakukan didaerah gambut. Tujuan pemanfaatan lahan gambut ini bukan hanya semata-mata untuk pertanian

namun juga untuk mengurangi jumlah lahan gambut yang ada. Maksud dari lahan gambut tersebut adalah ketika lahan gambut atau rawa ditanami sawit maka lambat laun struktur tanah yang ada akan berubah menjadi lahan biasa jadi secara rinci ketika rawa-rawa atau lahan gambut ketika ditanami sawit dalam kurun waktu kurang dari 20 tahun maka akan menjadi tanah biasa.

Dalam proses pengembangan yang ada di Desa Bulian Jaya Kecamatan Maro Sebo Ilir Kabupaten Batang Hari Jambi lebih banyak dilakukan oleh masyarakat. Desa ini sangat kaya jadi dalam proses pengembangannya terutama infrastruktur lebih banyak ditekankan kepada biaya masyarakat seperti pembangunan masjid, mushola, jalan dan masih banyak lagi namun juga ada sebagian pembangunan yang mendapat bantuan dari pemerintah namun jumlahnya sangat sedikit. Dalam kurun waktu lima tahun setelah dibukanya program ini banyak sekali masyarakat yang tidak betah akhirnya mereka pulang ke daerah asal. Hal semacam ini dikarenakan banyak hal, ada yang memang tidak terbiasa tinggal didaerah sepi namun juga ada yang jenuh tinggal didaerah tersebut karena kurang adanya perhatian dari lembaga pemerintah.

Hubungan masyarakat pendatang (masyarakat transmigran) dengan penduduk asli sangat terjaga. Hubungan ini terjalin dengan baik bahkan hubungan hingga menjamin sistem kekerabatan mencapai titik tertinggi yaitu persaudaraan. Hubungan ini terjalin dari tahun ke tahun semakin baik. Sistem timbal balikpun terjadi masyarakat pendatang memberikan

bibit tanaman kepada masyarakat sedangkan masyarakat pendatang memberikan sebagian hasil panenya kepada masyarakat asli.

B. RUMUSAN MASALAH

Dari deskripsi tentang konteks penelitian diatas, maka peneliti merumuskan fokus penelitian:

1. Bagaimana pola keswadayaan komunitas muslim transmigran?
2. Bagaimana proses pertumbuhan komunitas muslim transmigran Desa Bulian Jaya Kecamatan Maro Sebo Ilir Kabupaten Batang Hari Jambi?
3. Bagaimana proses pengembangan kreatifitas lokal yang dikembangkan oleh komunitas muslim dalam rangka pengembangan komunitasnya?

C. TUJUAN PENELITIAN

1. Tujuan Umum

Untuk mengetahui tingkat partisipasi siapakah yang lebih berperan dalam proses pengembangan masyarakat di daerah transmigrasi di Desa Bulian Jaya Kecamatan Maro Sebo Ilir Kabupaten Batang Hari Jambi.

2. Tujuan Khusus

- a. Mengetahui upaya apa saja yang dilakukan masyarakat dalam proses pengembangan lingkungan baik fisik maupun non fisik.
- b. Untuk mengetahui program keberlangsungan yang dicanangkan oleh lembaga pemerintahan.

